

## Fútbol y memoria: emotivo homenaje a León Gubier Iglesias Monardes reunió a equipos de Caldera y Copiapó

*Este fin de semana, el deporte y la historia se unieron en una jornada llena de memoria en torno de una de las figuras más emblemáticas del fútbol en la Región de Atacama.*

POR FELIPE MERY TAPIA

**C**on motivo de rendir homenaje a León Gubier Iglesias Monardes, quien en vida fue un destacado deportista y dirigente copiapino, se llevó a cabo una jornada especial de fútbol que incluyó dos partidos amistosos entre representantes de Caldera y Copiapó. El primer encuentro se disputó en la ciudad de Copiapó, donde Caldera se impuso por 2-1, mientras que, en el partido de vuelta, jugado en Caldera, el equipo local devolvió el resultado con una victoria por 2-1.

### UNA VIDA DEDICADA AL SERVICIO Y AL DEPORTE

León Gubier Iglesias Monardes nació el 14 de marzo de 1929 en Valleparaiso, pero fue en Copiapó donde forjó su historia. Estudió en la Escuela Anexa a la Normal y completó su educación secundaria en el actual

Liceo José Antonio Carvajal, donde destacó como seleccionado en básquetbol y fútbol.

Desde joven abrazó la vida militar, ingresando a la Escuela de Suboficiales del Ejército de Chile y egresando como Cabo Segundo con la especialidad de paramédico. Fue destinado al Regimiento de Infantería N°23 de Copiapó, donde sirvió por años hasta su retiro en 1979.

Casado con Inés Matilde Carmona Ponce, tuvo cuatro hijos —Elena, Juana, Luis y María— quienes hasta hoy lo recuerdan con orgullo y cariño.

### FUNDADOR DE UN SUEÑO: EL FÚTBOL PROFESIONAL EN COPIAPÓ

Iglesias Monardes fue un incansable promotor del deporte. Participó activamente como dirigente y fundador de diversas organizaciones deportivas como la Liga Inter Oficinas, la Asociación Laboral de Fútbol, la Asociación de Boxeo y el Consejo Local de Deportes de Copiapó.

Tras su retiro del Ejército, lideró junto a un grupo de amigos y exmilitares la creación del primer equipo de fútbol profesional de la ciudad: el Club Social y Deportivo Regional Atacama. En homenaje a su nombre y carácter, el equipo fue conocido popularmente como "Los Leones de Atacama".

### UN LEGADO QUE SIGUE VIVO

Su repentina muerte el 4 de mayo de 1998 dejó un vacío en el deporte local, pero su legado continúa inspirando nuevas generaciones. En su honor, el equipo del Regimiento N°23 de Copiapó cambió su nombre el 2 de febrero de 2006, pasando a llamarse Club Deportivo y Cultural León Iglesias Monardes.

La reciente jornada de fútbol no solo revivió recuerdos y emociones, sino que también conmemoró el impacto que Iglesias Monardes tuvo en los amantes del fútbol y el deporte regional. Un merecido tributo para un hombre que vivió con pasión, compromiso y amor por su ciudad y el deporte.

